

# Résolument tourné vers l'avenir

*Le département de la catéchèse a vécu une année 2023 placée sous le signe de la réflexion sur l'avenir de la catéchèse, et ce à plusieurs niveaux.*



 **Philippe Kneubühler**  
chef du département Catéchèse

## Avenir de l'enseignement religieux

Tout d'abord, le processus Avenir de l'enseignement religieux initié en 2022 est arrivé à la moitié de son parcours. Les paroisses pilotes ont désormais lancé sur le terrain leurs différents projets. Dans leur diversité, ils reflètent pourtant tous un même souci : celui de l'attention aux jeunes et à leurs familles. Ici se profile déjà le fil rouge de notre réflexion : une meilleure adaptation des offres aux personnes est devenue incontournable dans une société qui a mis la religion à sa périphérie. L'intérêt, néanmoins, est là, c'est la bonne nouvelle, mais les programmes doivent encore s'adapter dans la forme et le contenu pour rencontrer les intérêts et les disponibilités des jeunes et de leurs familles tout en restant fidèles à la mission première du catéchisme, à savoir le développement harmonieux des enfants et des adolescents par le partage de l'héritage chrétien en général et de l'Évangile de Jésus-Christ en particulier.

## Formation

Ensuite, la formation modulaire RefModula pour les Alémaniques souhaitant se former à la profession de catéchètes se réforme aussi dans le but d'offrir plus de flexibilité aux apprenants et apprenantes : possibilité de participer aux séances d'information en ligne, flexibilisation accrue dans le choix des modules, etc. Le département de la catéchèse s'applique à rendre ses offres de formation et la filière de formation au ministère catéchétique plus visibles par des efforts de marketing qui seront mis en œuvre prochainement.

## Ministère catéchétique

Les conférences de 2023 ont montré la nécessité, d'une part, de mieux mettre en valeur le ministère catéchétique et, d'autre part, de préciser davantage le profil des catéchètes exerçant à titre professionnel. Ici, l'avenir passe par la

mise en place de meilleures conditions de travail et une meilleure reconnaissance des compétences des catéchètes au sein des paroisses et des arrondissements ecclésiastiques. Une réflexion a été lancée conjointement avec le département de la diaconie et les associations professionnelles.

## Bibliothèques

C'est la dernière fois que nous employons le pluriel pour désigner notre offre de médias pour nos catéchètes bénévoles et celles et ceux exerçant à titre professionnel. En effet, la décision a été prise de fermer l'antenne de Thoune, moins fréquentée, pour rassembler les forces sur Berne. Assurer l'avenir passe malheureusement aussi par une gestion raisonnée des ressources. Le prêt, mais aussi la présentation du matériel et le conseil continuent à être appréciés comme le prouvent les impressionnantes statistiques que vous découvrirez à la lecture du rapport.

## Numérisation

Aujourd'hui, la numérisation est devenue incontournable dans tous les domaines. Le département de la catéchèse s'applique à évoluer également sur ce point. ■